



三原中だより

令和5年度 第6号
発行 令和5年10月16日
八丈町立三原中学校



『 やりたいことに向かって 』



校長 大澤 道明

10月に入り、本当に秋らしい気候となってきました。9月30日(土)には、八丈管内中学校陸上競技記録会が富士中を会場に開催され、三原中生の多くが自己記録を更新しました。また、続けてきた青ヶ島中学校3名との交流も深められた様子で、両校にとって、とても意義のある活動だったと思います。

さて、最近とても緊張したのは、鳥島近海地震の影響による津波警報・注意報でした。原因となる地震の規模は小さく、もしくは地震の影響ではない状況でも津波が起こるとは驚きです。八重根港で2隻の船が転覆し流されている映像を見た時には恐ろしさを感じました。気候変動だけではなく、地球自体がおかしくなっていないことを願うばかりです。世界で起こっている地震や洪水。自然災害に対して人間は本当に無力だと感じます。

今回も私の好きな「後悔しないコツ」の中から、ひとつのお話を紹介します。

「やりたいことに向かって『執念』をもって前進していく」

経営者として石川島播磨重工業や東芝の社長を務め、当時の経団連の会長でもあった人物に土光敏夫(ドコウトシオ)がいます。彼は、「できないのは能力の限界だからではない。執念が欠如しているのだ」と述べました。この言葉にある「執念が欠如している」というのは、言い換えれば、「『何が何でも実現したい』という思いが弱い」ということだと思えます。自分にそれを実現する能力があるかどうかを考えるよりも、もっと大切なことなのは、この「何が何でも実現したい」という強い思いをもつことなのです。たとえ多少能力的に劣る部分があっても、やりたいことへ向かって第1歩を踏み出すことができるのです。その結果、そのやりたいことを成し遂げることもできると思います。「なせばなる」という言葉もあります。「強い思いをもって実行すれば、できないことはない」という意味です。もちろん夢や願望、目的といったものを実現するためには、その途中、苦勞をしたり壁にぶつかったり、思い悩んでしまうこともあるかもしれませんが、しかし、その「やりたいこと」に向かって前進している時は、「後悔する」ということはあまりないのです。人が後悔するのは、むしろ、「やりたいことへ向かって、第1歩を踏み出さなかったこと」に対してなのです。

残念ながら、世界ラグビーではベスト8に進出することはできませんでした。しかしバレーボール男子はパリオリンピックの出場権を得、アジア大会でも日本人の活躍をたくさん見ることができました。やりたいことは違っても、やりたいことに向かっていく気持ちを育みましょう。

～ファームおじゃりやれ日記～ ※土いじりと学習環境づくりの接点に向けて

ファームで現在育てているのは里芋。いつも夕方に水を撒いていたのだが、この季節、暗くなるのがめっぽう早くなった。でも、マルチとは偉大なものである。仮に水撒きができなくても、土は十分保湿している。しっかりと実を守っているマルチに感謝しつつ収穫を待つ私がいる。

～保護者・地域の皆様へ～

生徒たちは22日(日)に開催の運動会に向けて、練習にも熱が入っています。4年振りに概ねコロナ前の種目編成となりますので、当日は会場で盛り上がってください。

〈三原中学校の教育目標〉

人間尊重の精神を基調とし、豊かな社会の形成に貢献できる人間を育成する。

○やさしい人

○たくましい人

○よく学ぶ人

三原中学校ホームページ

<http://www.hachijomachi-ky.ed.jp/mihara-jhs/>





みはらいず



2学期から、ホールの空きスペースを利用して「みはらいず」(三原+RISE)をつくりました。これは休み時間や昼休み、部活動で利用できる、筋トレやストレッチをする場所です。

体力テスト後の生徒の感想がきっかけとなり、生徒の筋力アップを目的としています。バランスボール、握力計、ストレッチボード、ゴムチューブ、ダンベルなど、校内や教員の家で眠っていた器具が続々と集まって、充実しています。生徒の様子を見ていると、体を動かすだけでなく、他学年との交流の場にもなっており、勉強の息抜きや心身の健康に少しでも役立てばいいなと見守っています。生徒だけでなく教員も利用OKなので、先生方も筋トレに励んでいます。

【担当】



交流給食



9月27日(水)に、学級委員会の企画で、交流給食を行いました。前は幾つかのグループに分かれて行いましたが、今回は、2階ホールで全校生徒が机を並べて行いました。

席が近い生徒とおしゃべりをしたり、皆で好きなテレビ番組の話をしたりして、リラックスした雰囲気でもやかに食べていました。三原中生の仲の良さがよく表れた、素敵な会食だと感じました。

【学級委員会担当】



生徒会役員選挙

9月28日(木)の6校時に、生徒会役員選挙が行われました。

立会演説では「どうすれば三原中学校がもっといい学校になるか。」「どうすれば三原中学校のみんなが気持ちよく学校生活を送ることができるのか。」を自分なりに考え、みんなに伝えようと一生懸命に話す姿が見られました。また応援演説でも、立候補者が普段の学校生活の中でみんなを先導したり、行動力を発揮する場面を身近に感じていることがとてもよく伝わりました。これからの三原中学校が、さらに盛り上がっていくことを楽しみにしています。

【生徒会担当】



第63回八丈管内中学校陸上競技記録会

9月30日（土）に、富士中学校で陸上競技記録会が行われました。

記録会に向けて、夏休みから練習に取り組んできた生徒たち。その練習の成果を存分に発揮することができたと感じています。今年度は、記録会前日に合流した青ヶ島中学校の生徒たちと交流授業を行い、当日は三原・青ヶ島合同チームとしてリレーにも参加することができました。

保護者、地域の皆様のご協力、そしてたくさんの声援に感謝します。ありがとうございました。

【保健体育科】

【生徒の感想より】（自分が成長したと思うこと、今後生かしていきたいことなど）

- ・苦手なことでも楽しんで取り組むこと。
- ・ある程度できたら終わりではなく、もっとできそうと思えた。
- ・自分から練習することができた。
- ・しっかり目標を達成しようとするようになりたい。
- ・応援するのが楽しかったので、苦手な行事でも自分ができることを探して楽しむのが大事だと思いました。





陸上記録会 1・2位入賞者

100m 走



2年男子 2位
13" 2



3年女子 1位
15" 6

走高跳



1・2年男子 1位 1m25cm

走幅跳



女子 1位
3m78cm

800m 走



女子 2位
3' 06" 0



< 11月の主な行事予定 >



日	月	火	水	木	金	土
10月29日	30日 朝のつどい	31日 [SC]	11月1日 研修会 社協学習教室	2日 試験範囲表配布	3日 文化の日	4日 東京都教育の日
5日 英検二次	6日 朝礼(壮行会) 安全指導 抽出面談(3年)	7日 抽出面談(3年)	8日 [SC] 心の教育 職員会議 社協学習教室	9日 避難訓練	10日 小中研修会 都駅伝出発	11日 都駅伝大会 (八丈高校家政体験)
12日	13日 期末考査1週間前 学校評価アンケート	14日 [SC]	15日 町教研一斉部会	16日	17日	18日 (八丈高校体験授業)
19日	20日 期末考査	21日 期末考査 専門委員会	22日 [SC] 復習確認テスト(3年) 職員会議 社協学習教室	23日 勤労感謝の日 樫立庁祭り	24日	25日
26日 スピーキングテスト (3年:八丈高校) 中之郷庁祭り	27日 朝のつどい	28日 [SC]	29日 移動教室(2年)始	30日	12月1日 移動教室(2年)終	2日

[SC]: スクールカウンセラーの勤務日

お子様の様子が気になるときはいつでも学校へご相談ください。(学校7-0057)

< 学校以外の相談窓口 >

- ☆八丈町教育相談室(2-0591)
- ☆東京都いじめ相談ホットライン(03-5331-8288)
- ☆東京都教育相談センター(03-3360-8008)
- ☆東京都児童相センター(03-3202-4152)

